

◆ “ふるさとちば”のための政策推進を◆

さかした 茂樹 坂下しげき県議会リポート

発行／自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043(227)7411

乗降客多い市川市内の各駅

ホームドア急ぎ設置を

市川市民と県政をつなぐパイプ役として、住み良いふるさとづくりに力を注いでいる坂下茂樹県議（2期）は県議会予算委員会で県政の課題や施政方針について質問し、県の施策に対して様々な要望を行っています。2月定例県議会では乗降客が多いJR市川駅など市川市内の各駅にホームドアを設置することについて質問、6月県議会では千葉県の医療と介護の現状について尋ね、要望を行いました。両県議会予算委員会での坂下県議の質疑と県担当者の答弁を合わせて紹介します。

坂下県議の思い

財源確保へ国に声を上げよう

私は、県議会議員として2期6年にわたり、議会において一貫して千葉県の行財政改革について質問をさせていただいている。

なぜならば、千葉県の行財政は国民、県民の税負担、すなわち県民の汗によって成り立っており、予算である税金は、県民のために、無駄なく有効に使われなくてはならないからです。

千葉県行政は、県民の税金によって運営され、県民のために運営されるものであるということを常に心がけて執行していただきたいと思います。

また、財源の確保は、県民が望む行政サービスの充実に直結します。

財源の確保に向けて、より一層努めなければなりません。

そして、財源の確保について、今一番課題となっているのは、国と地方の税源配分の見直しであると思います。このことも県から国にしっかり声を上げていかなければならないと思います。

2月・6月定例県議会予算委員会

の開発状況等を踏まえて、設置を検討していくことになると思います。その検討の結果、具体的

要望 坂下議員 多くの鉄道利用者の命や安全を守る事業ですので、鉄道事業者と粘り強い交渉をお願いする。平成29年度中

要望 坂下議員 安全で快適な道路環境は、住環境の良し悪しに大きく影響する部分であり、「千葉県に住み続けたい」と思える重要な要素である。道路整備をする際には、その区間に関して同時に無電柱化の是非を検討に加えるなど、より良好な道路・歩道の環境づくりを行っていただきたい。



予算委員会で質問する坂下茂樹県議(6月定例県議会)

な内容が決まり次第、鉄道事業者から国や市川市、県に対しても設置費用への支援の要請があり、各団体で補助金予算を確保していくことになります。

市川市は、国道14号の市域において、無電柱化を進めるべきと思うがどうか。道路環境課長 国道14号の市川市域については、新田地区の900メートル区間にて、電線共同溝の整備による無電柱化が完了しているところです。

坂下議員 国道14号の市域において、無電柱化を進めるべきと思うがどうか。道路環境課長 国道14号の市川市域については、新田地区の900メートル区間にて、電線共同溝の整備による無電柱化が完了しているところです。

市川市は、国道14号の市域において、無電柱化を進めるべきと思うがどうか。道路環境課長 国道14号の市川市域については、新田地区の900メートル区間にて、電線共同溝の整備による無電柱化が完了しているところです。

坂下しげき PROFILE

■経歴■

- 昭和49年11月 市川市生まれ
- 昭和62年3月 市立曾谷小学校卒業
- 平成2年3月 市立第一中学校卒業
- 平成5年3月 船橋法典高校卒業
- 平成9年3月 日本文化大学卒業
- 平成15年4月 市川市議会議員 初当選(2期連続当選)
- 平成23年4月 県議会議員初当選

■現職■

- 県議会 農林水産常任委員会委員

●県政や地元市川市のご相談、ご要望をお寄せください

坂下しげき 県議事務所 TEL.047-318-0055 FAX.047-318-0500

myホームページもご覧下さい。…

坂下しげき

検索

<http://www.gogo-shigeki.com/>

平成29年8月10日(木曜日)

坂下しげき県議会リポート



県の施策について審議した予算委員会(6月県議会)

千葉県の医療の現状 いすれも全国下位に低迷

特養ホームの定員
千葉県は全国44位

坂下議員 いすれも全国で下から数えた方が早いといふ現状だった。次に、65歳以上の高齢者人口10万人当たりの特別養護老人ホーム及び介護老人保健施設の定員数、介護職員数はそれぞ

て、病院数、一般病床数、療養病床数、医師数、看護師数はどうのくらいで、全国何位なのか。

保健医療担当部長 平成27年10月1日現在、人口10万人当たりの病院数は4・6病院で、全国順位は44位。一般病床数は566・5病床で44位、療養病床数は168・5病床で43位です。

また、平成26年12月31日現在、人口10万人当たりの医師数は182・9人で45位、看護職員数は849・4人で45位となっています。



県政の現状や今後の方針を聞く坂下茂樹県議(2月定例県議会予算委員会)

医療・介護サービス 高齢化進展、お寒い

坂下議員 医療の現状同様に介護サービスに関する現状についても決して良い

者人口が増加するという大本県では、今後急速に高齢

きな課題がある。現状でも医療・介護サービスが不足している状況にあり、更に地域によつても需要が異なる。

そこで、医療及び介護サービスの現状を踏まえた対策や、地域による将来を見据えた特徴を捉えた対策について、どのように取り組んでいただきたい。

現在、国において、市民相談会で寄せられた意見の取りまとめを行つているところであり、その結果などを踏まえて、対応を検討していただきたいと考えております。

同様に介護老人保健施設の定員数は913人で42位、入所対象である要介護1以上では6041人で31位です。

また、高齢者人口10万人当たりの介護職員数は、平成25年度で4492人と推計され、45位となっています。

年10月1日現在、高齢者人口10万人当たりの特別養護老人ホームの定員数は1512人で全国44位、主な入口10万人当たりでは2万7265人で、21位です。

老人ホームの定員数は15

事務時間短縮が必要 入札不調後のスケジュール

坂下議員 契約については、うかがう。建設工事の入札不調が多いが、入札不調後、次の入札に向けたスケジュールや事務手続などのよう

そのため、一般的には、名競争入札では指名通知など約20日、一般競争入札では公表、入札参加資格の審

査など約60日を要します。なお、設計条件等の見直しを行ふ場合は、さらに日数を要することとなります。

県民がこれからも安心して千葉県に住み、住んでいるところで医療、介護が受けられるよう、課題を把握し、財源を確保し、制度を確立していくよう要望する。

そこが問題なのか、早期に制度を見直し、内部事務に掛かる日数を短縮してもうよう要望する。

羽田への航空機騒音 市民から苦情相次ぐ

坂下議員 羽田空港へ着陸機は、空港周辺の視界が悪い場合、つまり悪天候時には、市川市の北西部上空を5千フィート程度の高度から降下しながら通過している。

この市川市上空で発生する騒音が市民生活に影響を与えていたため、市川市では、千葉県・連絡協議会を通じて、抜本的な改善策の検討などについて、意見を提出している。

國に対応を求めている。
そこでうかがうが、市川市での騒音発生状況はどうか。

空港地域振興課長 市川

市民から寄せられた騒音の苦情は、平成25年度が128件、26年度が169件、27年度が67件となっているところです。

坂下議員 市川市での市民相談会の開催についてはどうか。

の国主催の市民相談会は、広域的な開催であり、会場

市以外の自治体にお住まいの方も参加できるよう、広く周知に努めたところです。

市以外の自治体にお住まいの方も参加できるよう、広く周知に努めたところです。

市以外の自治体にお住まいの方も参加できるよう、広く周知に努めたところです。

市以外の自治体にお住まいの方も参加できるよう、広く周知に努めたところです。

市以外の自治体にお住まいの方も参加できるよう、広く周知に努めたところです。

市民から苦情相次ぐ

坂下議員 市川市においても、現に騒音と感じている方がおり、市民相談会の誘致など、積極的に取り組んでいただきたい。

会の誘致など、積極的に取り組んでいただきたい。

会の誘致など、積極的に取り組んでいただきたい。

会の誘致など、積極的に取り組んでいただきたい。

社計画の改定を進める中で、市町村や地域の関係者のご意見もうかがいながら、地域の実情を踏まえて医療と介護の提供体制の整備について検討していきます。



ガマが茂る国分川調整池

国分川調節池のガマ穂綿 飛散防止対策を試行

坂下議員 国分川調節池に大量に自生しているガマの穂綿の飛散防止対策について、定例会及び予算委員会で質問させていただいた。これに対し、ガマの異常繁茂を抑制するため、大学教授と研究するなどの検討に着手するというご答弁をいただいている。そこで現在の国分川調節池に繁茂するガマの生育状況と穂綿の飛散防止の対応状況についてうかがう。

河川環境課長 国分川調節池に自生するガマの穂綿の飛散を防ぐため、効果的な刈取り時期や、生育抑制に資する刈取り手法等の検討を行い、昨年10月に茎の上部のみを刈取ったところ、周辺への飛散はありませんでした。

今後ともガマの生育状況を注視し、適切な維持管理に努めてまいります。

坂下議員 医療や介護など県民に行政サービスを提供するためには、財源が無ければできない。全国と比較して医療・介護が低い順位になつている本県の税収入、財源は多いのか少ないのか、全国と比較しながらうかがう。

まず、一般財源についてだが、一般財源は使い途に指定がなく、県が自由に使える財源で県税や地方交付税などを言う。この財源を使って、医療・介護など千葉県に合った政策を進めることができる。

そこでうかがうが、人口1人当たりの一般財源額はいくらで、全国順位はどうか。

総務部長 本県の人口1人当たり過去3年間の額は17万8千円であり、総務省が集計・公表している地方財政状況調査によると、全国では45位となっています。

まず、一般的な行政目的のために、どれくらい使われているのか」ということを把握できるものに「歳出の目的別の構成」があるが、本県の歳出の目的別の状況に於ける特徴をうかがう。

坂下議員 その県によつて、県民ニーズも政策目標も政策課題も異なることから、単純に全国と比較してもいい悪いは言えないと思う。しかし、現在の千葉県がどのような行政目的に対して

県民1人当たりの一般財源額 47都道府県中45位

平成27年度

県税は25位

平成25年度は約11万円で15位、平成26年度は約11万6千円で17位、平成27年度は、約12万7千円で25位となっています。

坂下議員 人口1人当たりの一般財源額は全国と比較した場合、下から3番目だったが、自主財源の要である県税額について人口1人当たり過去3年間の額はいくらで、全国順位はどうか。

3カ年で全国で15位から25位ということで中間からそ

れ以上の順位であるのに對し、一般財源全体では45位

になるというのは、やはり

還元額のかい離による影響が考えられます。

国税収入額と 還元額かい離

えなど、地方消費税に係る清算基準の見直しによる影響が考えられます。

県民1人当たり民生費、社会福祉費 27年度実績 全国最低レベル

坂下議員 本県はどのようないくつかをうかがう。県民1人当たりの民生費、社会福祉費はいくらで、全国順位はどうか。

総務部長 本県の県民1人当たりの民生費は、平成27年度決算ベースで4万2843円であり、全国では46位となっています。

また、民生費のうち、社会福祉費については、同じく1万5309円で、全国では45位となっています。

坂下議員 民生費、社会

福祉費の全国順位は下から2、3番目という低い状況にある。なぜ他県に比べ社会保険費に充てられる予算

が少ないのであるのか。

総務部長 各都道府県の決算状況を見ると、人口規模が大きい団体については、民生費や社会福祉費に限らず、1人当たりの歳出規模は小さくなる傾向があります。これは、人口が多いこ

とによる規模のメリットが働くことや、政令市や中核市に移譲されている事務が多いことなどが理由と考えられます。

一方で、平成27年度決算

「ない」が県民感情 納税に見合つた受益

において、歳出総額に占める民生費の割合は19.8%と、全国で16位に位置しており、1人当たりの歳出規模だけで、予算を評価することは難しいという認識です。

予算を使っているのか、全国と比べてどうなのかといふことが分かったと思う。

県民が「豊かさ」を感じるために、何を実現していくか。そのため何をすべきなのかしっかりと考へなければならない。



県担当者からの答弁を聞く坂下茂樹県議（6月県議会）

坂下議員 その県によつて、県民ニーズも政策目標も政策課題も異なることから、単純に全国と比較してもいい悪いは言えないと思う。しかし、現在の千葉県がどのような行政目的に対して

県としては、地方交付税など、一般財源の総額確保について、全国知事会や九都県市首脳会議などと連携して働きかけを行つてゐるほか、本県の実情により必要となる財源等に対する重点提案・要望などにより、国に強く要望してい



市川市内でパスポートの申請、受け取りができるようになった (市川市パスポートセンター)

設され、バスポートの申請・受取りができるようになり、市民の利便性が向上した。旅券事務のもう二つの課題が、旅券手数料における国と都道府県の分納額の差が大きいという点だ。

再質問 坂下議員 現在の県及び市の旅券発給に係る事務コストについて、超過負担となつてゐる額は、旅券1件あたりどのくらいか。

要望 坂下議員 旅券登

県の持ち出し270円 1
あたり件

すか2千円が県になる。ほとんどの旅券発給事務を担っているのは県だが、手数料収入が2千円ということから、これを超える事務経費が県の持ち出しとなつてゐる。

今年度、国で行われた「秋のレビュー」では、旅券手数料が高額で、コストの積算根拠が不明確であるといった指摘がされた。そこで、これを機会に国と県の配分についても見直しを求めていくべきと思うがどうか。

されました。国と都道府県との配分の見直しに関する議論はありませんでした。

手数料配分の見直しについては、他の都道府県とも認識を共有しており、これまで機会をとらえ、他県と連携して繰り返し要望しているところです。

今後、このレビュー結果を踏まえながら要望してまいりたいと考えております。

給に関しては、市町村窓口での申請と受け取りが可能となり、利便性が向上したしかし、事務コストが受業者負担を大きく超えないように抑える必要がある。△後も、国に対して適正な手数料の額や分納割合について見直しを求めるよう要望する。

この春木地の使用用元からも問うたものな
うなものなうの春木川の河川整備について、國
ら約2・2キロメートル、河道を改め
ており、「

川治にあります。途等について、いかの合せがあり、用地はどの

整備課長 今後、河川修復に併せて、流域内機械能向上のため、木材の設置などに、有用を図っていくこととす。

旅券発給事務手数料

坂下議員 災害時に被災された農家については、申請により、補助金等が交付される場合がある。しかし、申請から交付まで半年かかる場合があるなど、手続きに非常に時間がかかるという弊害があり、スムーズな再建ができない状況にある。そこで、被災農家の一刻も早い再建のため、補助金の速やかな交付が必要と考えるがどうか。

ルの破損なども補助対象となつたため、当初の想定を大きく上回る29市町村約1600経営体から要望があり、現在は、個々の事業計画書の確認事務などを最優先で行つてゐるところです。

取り組んだ復旧工事を遡及して補助対象としているところであり、今後とも、被災農家の一刻も早い再建に向けて、国や市町村と連携し、補助金の速やかな支払いに努めてまいります。

ては、迅速な対応をお願いしたい。

国 の 支 援 制 度 を 適 用 す る
場 合、手 続 き に 多 く の 時 間
が か か る た め、国 に 見 直 し
を 求 め る 必 要 も あ る が、県
民 を 守 る こ と が で キ る の は
千 葉 県 で あ る。例 え ば 国 の
支 援 に 先 立 ち、迅 速 に 支 援

国に檢

田空港間のアクセス向上につきましては、国に対しても都心直結線の早期実現を要望しているところです。また、長期的には、両空港間に同一空港並みの利便性

坂下議員 市川市や市川
から要望が上がっているが、
浜地区的環境整備について
うかがう。

では一定の効果が認められるが、三番瀬全体の自然環境再生への効果が限定的であることが明らかになり、県事業として実施することは困難という結論に達しました。

被災農家への補助金 速やかな交付が必要

できるよう、千葉県独自の取り組みを研究してほしい。今後、大規模地震等の発生が懸念される中で、農業だ

けではなく、じやとじやう
きに県民を守る仕組みを
早急に確立する必要がある
検討してほしい。

性を実現させるため、国対しまして、リニアモードについても、国策として検討を開始するよう

三番瀬再生基本計画に基づき、環境の多様化と親水性の確保の観点から、市川市塩浜2丁目の護岸前面にお